
1 款 議会費 － 1 －  

平成平成平成平成 22224444 年度年度年度年度    決算に係る主要な決算に係る主要な決算に係る主要な決算に係る主要な    

【【【【    １款１款１款１款    議会費議会費議会費議会費    】】】】    

 

地域住民の代表機関として、地方自治体の最終意思決定機関である地方議会の役割は大幅に増大しており、組織

の自己決定権を尊重し、議会の活性化及び公開を図りつつ、住民に理解が得られる議会運営が求められている。 

こうした状況の中で、議会の審議能力の向上はもちろんのこと、地方議会の充実強化あるいは議員個々の政策 

形成能力の高揚に努めた。 

特に市民の悲願でもある西九州自動車道の早期建設に向け、積極的な取り組みを行い進展がみられた。また、本

市の厳しい財政状況の下、重要施設整備検討特別委員会、行財政改革特別委員会を開催し、重要施設の整備に関す

る調査研究及び、公の施設等の見直しと有効活用について横断的かつ総括的に調査研究を行った。 

このような、議会の活動内容を市民に広く知らせるために、議会中継システム、会議録検索システム、議会だよ

りを活用し開かれた議会の構築に向けて努力を重ねた。 

 

（１）（１）（１）（１）    議員研修旅費議員研修旅費議員研修旅費議員研修旅費    

各常任委員会では、先進都市のすぐれた施策等を見聞し、市勢浮揚の一助となるよう所管事務調査等を  

実施した。 

・総務委員会 ･････････････ 消防行政及び公共施設ストックマネジメントについて 

 （北海道上川郡美瑛町、滝川市） 

・産業建設委員会 ･････････ 畜産行政 （近江牛のブランド化の取り組み）及び観光行政（魅力的な観光地 

づくり）について 

 （滋賀県大津市、湖南市、蒲生郡日野町、長浜市） 

・文教厚生委員会 ･････････ いじめ防止条例及び病院事業並びに図書館事業について 

 （岐阜県可児市、愛知県新城市、田原市） 

・議会運営委員会 ･････････ 議会運営及び議会改革の取り組み並びにプロジェクター等を活用した議会運

営・委員会中継について 

 （千葉県流山市、柏市) 

・議会広報特別委員会 ･････ 議会広報作成全般について 

 （福岡県古賀市、佐賀県伊万里市) 

 

 

事 業 名 事 業 内 容 事 業 費 

議会中継システム

管理事業 

（議会事務局） 

【事項別明細書 86頁】 

開かれた議会と議会傍聴ができない市民等の利便性向上のため、 

インターネットによる本会議の生中継、録画中継を行った。 

1,659 

議会会議録作成経

費 

（議会事務局） 

【事項別明細書 86頁】 

 議会内容の記録・保存のため会議録を作成するとともに、ホーム 

ページへの掲載を行った。また、議会に関する情報を広く市民に  

周知するため「市議会だより」を発行した。 

 ・会議録 2,173 千円   

発行回数：年４回  発行部数：54部 

 ・市議会だより   662 千円     発行部数：14,500 部 

発行回数：定例号 年4回 (5月、8月、11月、2月) 

2,835 

 － 2 － 1 款 議会費 

施策の成果についての報告書施策の成果についての報告書施策の成果についての報告書施策の成果についての報告書    

 

 

（２）特別委員会（２）特別委員会（２）特別委員会（２）特別委員会    

【議会広報特別委員会】 

市議会だより「とかいせん」は、定例号４回を発行した。各号発行に際し委員会を 3 回開催し、市民に

議会の様子がよりわかりやすく伝わるよう記事・レイアウト等の校正に努めた。 

また、シリーズ「ふるさと宝さがし」では、委員が各地区の行事や歴史を取材し地域の魅力を発信した。 

 

【西九州自動車道整備促進特別委員会】 

平成24年度も引き続き、伊万里道路、伊万里松浦道路の事業推進及び松浦市から佐々町間の早期事業化

に向け、佐賀、長崎河川国道事務所、九州地方整備局、自由民主党本部、地元選出国会議員等に対し、事業

促進に向けて要望活動を行った。 

特に中央要望活動を、民間団体と合同で昨年に続き実施したことにより市民の関心がより高まったもの

と思われる。そうした中で、松浦・佐々間約19キロメートルが事業の前提となる環境影響評価の手続きが

完了したことは、事業化に向けて大きな成果があった。 

 

【重要施設整備検討特別委員会】 

前年度に引き続き、重要施設の整備に関する調査研究のために２回の委員会を開催した。 

６月定例会では、施設を総合的に企画・検討・調整する体制を行政に強く求め、最終報告を行った。 

 

【行財政改革特別委員会】 

公の施設等の見直しと有効活用について横断的かつ総括的に調査するため、６月定例会において設置し、

４回の委員会を開催した。市が所有する公の施設等に特化した行財政改革について審査を行い、平成25年

３月定例会において中間報告を行った。 

 

（３）市議会会議録検索システム（３）市議会会議録検索システム（３）市議会会議録検索システム（３）市議会会議録検索システム    

会議録検索システムの活用により、インターネット、庁内のネットワークを通して市民や理事者等が本  

会議の内容を知ることができるなど、情報化時代に即応した事業の展開が図られた。 

 （単位：千円） 

財  源  内  訳 

国県支出金 地 方 債 そ の 他 一般財源 

事 業 の 成 果 

   1,659 いつでも視聴できる環境で、市民に開かれた議会情報の提供

を行い、市政への関心を図ることができた。 

アクセス件数 

H24 生中継 1,349件  録画中継 1,372 件 

H23 生中継 1,635件  録画中継 1,696件 

H22 生中継 1,630件  録画中継 2,085件 

   2,835 会議録発行と併せて、インターネットによる検索システムに

より、いつでも誰でも迅速に、容易に会議録の閲覧ができるよ

うになり、また、市議会だよりを通じて、より身近な議会活動

情報を提供し、市民に対し市政への関心を醸成することができ

た。 

 


